

平成26年8月1日(金曜日)

手賀沼COD値、上昇傾向



議場の自席で再質問を行う中沢裕隆県議

その後、県や流域自治体による下水道の整備、合併浄化槽の普及や事業場からの排水規制の強化などの対策が進められてきた。これに加えて、平成12年度から本格運用を開始した国の北千葉導水事業によって利根川の水を沼の浄化用水として注水したこと、水質は

かつて豊かで清らかな水をたたえていた手賀沼は、戦後の干拓事業や昭和30年代以降の流域での団地造成など都市化の波が押し寄せた結果、流域での干拓事業も周知の事実だ。

その一方で、ここ5～6年は沼の水質が横ばいからわずかだが悪化の傾向がみられ、地元からは、震災の影響で北千葉導水路からの注水量が少なくなつたことが水質を悪化させているのではないかとの声も聞こえている。

そこでうかがうが、手賀沼の水質の状況はどうか。また、北千葉導水事業による浄化用水の注水の状況はどうか。

東京五輪聖火リレー 県内コース採用 働きかけを要望

環境生活部長 平成24年度の手賀沼におけるCOD値は、1リットルあたり9・6ミリグラムで、最も汚れのひどかつた昭和54年度と比べ3分の1程度まで改善されており、平成13年度には湖沼の水質全国ワースト1位、平成20年度からの

中沢議員 東京オリンピック・パラリンピックに向けて多くの外国人に本県を訪れてもらえるよう、どのような取り組みを進めてい

くのか。
副知事 2020年の両大会に向けて、多くの外国人に訪れていただくためには、千葉の魅力を世界中の

このため、海外の新聞やテレビを活用するとともに、多言語化した観光ウェブサイトの充実などにより、千葉の魅力を広く世界に発信

することは、外國の文化、宗教、生活習慣等における多様性の理解を深め、国際交流の機会の増加につながるとともに、観光案内板等の多言語化、インターネットの整備環境、外国語教育の充実など、様々な分野で国際化を進める契機になる。しっかりとその準備に取り組んでいただきたい。

また本県は、地震や放射性物質による被災県でもある。復興を力強く世界にアピールするために、東葛地域、旭市、浦安市などが聖火リレーのコースとなるよう、関係機関に積極的な働きかけを要望する。

中沢議員 採択地区の設定単位が「市郡」から「市町村」に改められたがどのように対応していくのか。

教育長 県教育委員会で

降雨時の流入汚濁水が課題

りません。
中沢議員 手賀沼の水質浄化対策について、今後どのように取り組んでいくのか。

環境生活部長 手賀沼の水質保全特別措置法に定める「湖沼水質保全計画」に基づき、これまで下水道の整備や合併処理浄化槽の普及などの生活排水対策や、雨水浸透施設の設置などの措置を進めてきたと

おりません。今後とも、国や流域市、

流出水の詳細な実態調査に着手することとしています。

関係団体等と連携しながら、より一層の手賀沼の水質浄化に取り組んでまいります。

サイクリングのモデルコースを

本県の道徳教育 リーディングケースに

充実を図り、道徳教育の質の向上に努めてまいります。

中沢議員 道徳教育についてうかがう。県が作成した道徳の映像教材の活用状況はどうか。

本県においては、積極的な授業公開や教師、生徒、有識者を問わず、議論を活発に行うことにより、我が国道徳教育のリーディングケースとなるよう誇りをもって取り組んでいただ

けたと思うがどうか。

商工労働部長 手賀沼周辺地域では、「道の駅」しようと連携してモデルコースを設定するなど、サイクリングツーリズムの推進に取り組むべきと思うがどうか。

中沢議員 県は、手賀沼周辺地域において、地元市と連携してモデルコースを設定するなど、サイクリングツーリズムの推進に取り組むべきと思うがどうか。

商工労働部長 手賀沼周辺地域では、「道の駅」しようと連携してモデルコースを設定するなど、サイクリングツーリズムの推進に取り組むべきと思うがどうか。

中沢議員 県教育委員会で

は、例年、教科書採択地区の構成について、各市町村教育委員会に対して意向調査を行っており、本年度も

秋頃に実施する予定です。